OB·G ラース **T**0.

二〇二一年四月号 発行責任者





る制度であることを確認しなければならない。 この「小選挙区制度」が自民党の大勝を後押しす る。このことは第2党以下の候補者に投じられた る。得票率に比べて獲得議席数の比率が大きくな 2万票を獲得し、得票率は48%でありながらも、 どへの対応について、国民の信を問うとし、さらに 票がすべて「死票」になってしまうということであり、 区で一番得票を得た第1党だけが当選者を出せ り「1議席を争う小選挙区制度」では、その選挙 全議席の75%を占める21人を当選させた。つま 衆議院総選挙で自民党は28の小選挙区で267 国会で強行した。そして2017年10月2日の も言及。「国難突破解散」と名付けた解散を冒頭 アベノミクスの成果や森友学園・加計学園問題に 朝鮮に対する圧力路線」・そして「少子高齢化」な 財源の使途変更」・「ミサイル発射実験を続ける北 さらに、政党名で投票する比例区の(全176 2017年9月、安倍首相は「消費税増税分の 議席)



りあいとなっている。 まり4900万人の有権者が投票場に足を運ば なかった。よって投票場に向かった54%の票の分捕 第4回衆議院選挙の棄権率は46.3%であった。つ かった有権者の政治不参加がある。2017年の さらに取り上げなればならないのが、投票しな

の3の28議席を得てしまった。

ことができない。そして「死に票」をなくすために 党優位の選挙結果を生む。さらに「最大野党と称 制に、有権者の期待を戻さなければならない。 も「野党共闘」の選挙体制は必要であり、その体 れる。ここに手を付けない限り与党の優位を崩す する『支持政党なし』の棄権党」という言葉が生ま 野党が幾つにも割れていることは、結果的に与

OB・GIコースの継続 県内15 地地区の賛意を得る

党統一候補の実現が追及され、民進党現職で3 福島県選挙区(定員1名)で「市民団体主導」の野 第 24 回参議院選挙(2016年7月)があった。

- 1

33%であり、結果して66議席にとどまった。

の選挙では、自民党は1854万票・得票率は

という野党共闘の結果をつくりだした。 めて「合意」された。そして現職大臣との勝負に勝 利した。この時の定員1人区の32選挙区で11 選を目指す増子輝彦氏を野党統一候補として初 勝

く40%を維持している。 判が高まっているとはいえ、内閣支持率はしぶと 闘の是非を問う意見もあるが、今、菅政権への批 結果を見ることになった。このことをもって野党共 とができず、さらに増子議員の離反という残念な しかし、3年後の水野さち子選挙は勝利するこ

ら年内に実施されるだろう衆議院選挙の戦いに ればならないと思うが、どうだろうか。 あたって、あらためて「野党共闘」は追及されなけ また「棄権党」の拡大も予想される。 とするな

受け止めたい。 い」とする要求に、あれこれの選択の余地がないと て格差拡大と「老々・独居世帯の増加」という高 を守るために、政治の流れを変えなければならな 齢化の波を受ける高齢者にとっては、「命と暮らし 国的に揺れている。しかし、コロナ禍にあり、そし 今般、社民党合流問題を受けOB·Gの会は全

民党を応援する高齢者組織の連帯を強めたい。 Gニュース」の発行が継続されることになった。社 幸いにして、県内15 地区の合意を得て、「OB・

有 な 850 念じてやまない。 の組織的中核になることを強く望むものである。 異なる道の選択はあったにせよ、全国的にも希 同時に、地域組織を持つ社民党が「野党共闘 余のニュース読者の連帯は残しあいたいと

(文責·降矢)

知らなか議員の特権・交通費月10 万円

どなどの写真入りの「すつぱ抜き記事」が国民の目に触 関係者と会食と、その場における会話の盗みどり」な 色の魔力」は変わらないのだろうか。 情けない。さらにそこに「金銭が絡む」。今もつて「山吹 れることになった。これが近代的民主政治かと思うと 「国会議員が夜の銀座での飲み歩き」。「官僚の利害

に関する法律9条1項」があり、給与にあたる歳 のためとして「国会議員の歳費、旅費及び手当等 を払ったというツイッターの投稿記事があった。 議員が「帝国ホテル」を定宿にして22泊で15万円 費(給与)とは別に「交通費」と称する金額が毎月 を発送し、及び公の性質を有する通信をなす等_ 10万円支給されるという。そのことを、ある国会 そして、もう一つの記事がある。それは「公の書類

(2月3日・ヤフーニュース)

によれば、交通費は毎月10日に歳費とともに半 であろう。つまり国会議員には、特別の「第2の財 宿泊代はそこから支出をしているということなの 限り使途不明のままである。よって帝国ホテルの 不要、そして非課税。よって自分から公開しない されるという。さらに交通費についての領収書は 分の50万円がまず支給され、残りは月末に支給 布」が存在をするということである /Ⅲ から自国民を守る党·所属)である。 そのツイッターの投稿者の名は、丸山穂高氏 丸山議員

- 2 員夫妻である。そして有罪判決が出て辞職をした夫-そこで、公職選挙法違反の疑いで検挙された河井議

> では議員の特権である「交通費」はどうだったのだろう か。そのことは次により説明されている。 給されてきたことが国会の論議の中で明らかになった。 人の安里氏であるが、それまでの間、給与(歳費)は支

やバスは無料である。東京から一定の距離がある 費』など合わせて、4942万6514円が国から る義務はありません。案里元議員にはおよそ1年 これまでの議員活動の記録は残り歳費を返納す 選挙区の国会議員については、飛行機も月3~4 支払われていました」(脈・おうちで学ぼうより) 半で給与にあたる「歳費」、ボーナスにあたる「期 往復分無料で乗れる」などの特権もある。 末手当」、そして月10万円の『文書通信交通滞在 「有罪判決が確定し当選無効になりましたが、 しかも「国会議員は別の鉄道(新幹線を含む)

が、そうであればなおのことしつかりと国民に寄り の使い方」をしてもらいたいものである 添い、国民の代弁者としての「生きた、国民のため 国会議員の特権をすべて否定するつもりはない

2月13日の大揺れ・10万年の安全

飛ぶ、戸棚の瀬戸物は落下する。その揺れの時間 の長かったこと。その瞬間私の頭を横切ったのが双 葉の東電原発であった。幸い津波はこなかった。 すものであり、棚の置物は3メートルも横に吹っ 震の襲来を受けた。その揺れは10年前を思い出 2月13日土曜日、最大6強を示す福島沖地 原発に被害はないとの報道に一安心するが、そ

> 覚悟しなければならないとも報じている。 てテレビは「10年前の余震」という気象庁の発表 を続けている東電の体質を知るからである。そし を報じ、さらに今後30年間は、余震のあることを れでも疑心暗鬼が残る。それは、今なお虚偽報告

と原発企業の方針は消えていない。 在ある原発の「息の長い稼働」をやり続ける政府 今後、原発の新設は国民認めないとしても、 現

場所があるのか。 では地震王国の日本のどこに「核のゴミ」の保管

という。それでも「仮保管」と言われている。 が満杯になる 10 年後以降。格納された廃棄物が 処理施設「オンカロ」がある。その施設は、 安全レベルに到達するためには10万年を要する フィンランドのオルキルオト島に放射性廃棄物 廃棄物



の保管洞窟である。 (オンカロ)

のことをあらためて痛感した2月13日であった。 い「言葉」を用意する必要があるのではないか。そ める反原発運動にふさわしい、そしてわかりやす 葉をもって、「反原発の運動の合言葉」にしてきた。 「運動は言葉である」。そうであれば私たちが進 かつて私たちは「トイレ無きマンション」という言 青岩宫秋山福茨栃群埼千東神新富石森手城田形島城木馬玉葉京川潟山川

国内の新型コロナウイルス感染者・3月21日現在 北青岩宮秋山福茨栃群埼千東海

その死亡率は 0. %弱である。東京のそれは 1. %弱で クラスターが相次ぎ、重症者リスク高い基礎疾患の あり、福島県の死亡率は全国的にもダントツである。 は4.%強と言う高い比率にあることを注目したい。 らである。そこで死亡者数を感染者数で除した死亡率 県の死亡者が感染者数と比較しあまりにも大きいか 者数(白抜き)である。この実態を取り上げたのは福島 ある人や、高齢者の感染が増加したことが要因とみて 県は医療機関や高齢者施設における大規模な 東北でも最も多い感染者を出している宮城県でも、 左記の表は3月21日現在の国内感染者数と死亡

福井 10 12 27 6 6 6 6 7 14 (+14) 104 三 重 2635 (+4) 三 重 2635 (+4) 三 重 2635 (+7) (+3) 70 京都 9267 (+11) 16 11) 94 大 阪 4万9158(+100) 1162 10 889 兵 車 1万8905 (+46) 573 110 94 1202 (+5) 7 13 和歌山 1202 (+5) 7 8 投資など 2337 9 一機 2619 岡広山 [島口島川媛知岡賀崎本分崎 5082 1395 (+8) 103 587 43 4726(+112) 27 468 (+2) 18 776 18 1084 (+3) 24 912 1万8729 2314 6399 19 (+34) 325 4422 4819 3万1660 1160 (+4) 1616 (+1) 38 3487 74 (+1) <u>22</u> 22 2万8625 1301 11万7517(+256) 1686 1949 4万7077 1774 (+5) 28 沖 網 8749 (+24) 128 1274 921 1894 コスタアトランチカ (長崎クルーズ船)

各施設に感染防止対策徹底を求めている。

福島県の死亡率の高さに強い危惧を持つ

べきではないか。 まず医療機関内と高齢者施設内の全員に「的」を絞る 確保は勿論だが、少ない供給量のワクチンの接種は そうであれば対策の 「的」は明確であろう。 病床の (3月20日·福島民友)

の量は2箱(1170人分)である。まさに「的」はずれ める高齢者は何人いるのだろうか。しかもその供給 います」にならないか。また、特設サイトで申し込 イトで受け付けるという。しかし「現在込み合って ら実施されると報じている。専用ダイヤルと特設サ な取り組みであると指摘したいが、どうだろう。 高齢者向けの接種は郡山市をトップに4月12 日か

首長・行政・議会の認識を聞いてみたい。

コロナ・ワクチンの供給遅れを考える

ス」(物証)がないとして、1兆円の消費喚起策を TOトラベルの再開をめぐり、菅首相は「エビデン ザー社と16歳以上の7200万人分にあたる、 府は2021年1月20日、米製薬会社大手ファイ ワクチンの接種に大きな望みをかけた。そして政 提案、野党との激しい討論が展開されていた。 約を結んだと発表した。その時の国会では、GO おうよそ1億4400万回分のワクチン供給の契 しかし、事実は「エビデンス」ところではなかった 衰えを見せないコロナ禍の不安の中で私たちは

> Ŋ い。 田 始まるが、県内の約58万人が対象者に対し、約 からないという事実を私たちは知ることになった。 か、どうか。そして届くとしてもいつになるのかわ し」と述べている。 1. %に当たる1万725人分が国から届く見通 [西病院」が大型クラスターに見舞われている。 そして今、郡山市にある第三次救急指定の「太 また内堀知事は「福島県に来るワクチンは少な 高齢者向けの接種については、4月12日から 接種を望む全員のところにワクチンが届くの (3月17日・福島民報)

の 存の輸入供給が継続されてきた。 実を忘れ、大手商社の利益優先の商法で中国 流行時にマスクの供給がとどこおったと言う事 また、マスクもしかりである。新型インフルエンザ 国民は「マスク」を手に入れるために奔走した

のマスクの姿は見ることがなかった。そして6月 アの開店前に長い行列ができていた。それ以来 1 以上の供給を確保している」と言明したが、 まる昨年の2月には、東京都内のドラッグスト ある」と声高に述べる。しかし、感染の懸念が高 上された。いわゆる「アベノマスク」である。 走をした。安倍首相は3月5日に「月6億 全国で「マスク」を手に入れるために国民は奔 日、全世帯へ布マスクの配布、約260億円が計 政府は「国民の命と暮らしを守ることが使命

感染事例者を出してしまった。 ?瞞に振り回されたと言っても過言ではない。 ワクチンしかり、マスクしかり。 そして3月7日、いわき市で第一号の 私たちは政府の

のである。それがここにきて、欧州連合(EU)の輸

出管理の強化と選別の中で、政府が製薬会社と

取り交わされた契約が大幅に変更されることにな

「説明を拒む・記憶がない」が

連発される国会論議

に「答えを控える」と繰り返した。 「説明そのものを拒む対応も目立つ」。これは安 「説明そのものを拒む対応も目立つ」。これは安 「説明そのものを拒む対応も目立つ」。これは安 「説明そのものを拒む対応も目立つ」。これは安 「説明をのものを拒む対応も目立つ」。これは安 「説明をのものを拒む対応も目立つ」。これは安 「説明をのものを拒む対応も目立つ」。これは安 「説明をのものを拒む対応も目立つ」。これは安 「説明をのものを拒む対応も目立つ」。

超えたと報告をしている。 政権以降に急増し、17~19年にかけ、年50件を索システムで答弁数を調べたところ、第2次安倍索のの領大の桜井啓太准教授が、国会会議録検

示したとすれば大問題だ」と指摘した。

(共同通信3月17日)

ることが嘆かわしいことを痛感する。べきである。同時に、このような論議を取り上げ会の討論なのだろうか。私たちは真剣に考える会の討論なのだろうかを私たちは真剣に考えるこれが、この国の「民主主義の舞台」である国

【ニュースを読んで】



ましょう ■連日の「コロナ」に加え五輪騒動、菅首相の子息 ■連日の「コロナ」に加え五輪騒動、菅首相の子息

付けてください。
■「ニュースの発行」について、多くの方々が継続を目にコースの発行」について、多くの方々が継続をこれまでと同様に継続することは大変でしょう望んでいることだと思います。それに応える体制

るとか継続してください。■先日の地震には驚かされました。この国で原発を発出した。この国で原発には悪先日の地震には驚かされました。この国で原発

の項目を拝見し、改めてその目配りのたしかさと OG会が休眠状態になった後も、ずっと「ニュース」 ったろうと思います。それにしても全国的にOB・ その激しさはいかほどのものだったでしょう。社民 です。コロナ終息、まだ1年間はむつかしそうです。 が高いとか、油断できません。気を抜けない毎日 異ウイルスが広まりつつあるようです。感染能力 に緊急ニュースをみて原発は大丈夫かと心配しま けになることをご期待申し上げます。 ると思いますが、できる範囲で「継続は力」をお続 も感じます。これから先も、困難が待ち受けてい 配送その他で支えてくださった方々の団結の強さ 広がりに敬意を表します。これまで継続に対し、 を続けられたこと、今回列挙なさった主なニュース 党の福島県連の苦渋の決断、さぞかし辛い決定だ ニュースの発行が困難な状況にあるようですが、 東京でも驚くほどの揺れがあったといいますから、 英知で継続することを期待しています。コロナ変 した。正確な情報が入ればよいのですが。OB·G ■先日の地震、神奈川でも飛び起きました。直ぐ |今回の地震、札幌はあまり感じませんでしたが、

■3月号を拝見、マグマのようにたまっているおー3月号を拝見、マグマのようにたまっているおっており、選は無所族を含めて社民党グループは8名になり、選は無所族を含めて社民党グループは8名になり、地人お一人の叫びが胸を打ちます。あらためて、地